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繼續豁免『廣東計劃」的申請者居港限制 
 

背景：  

 
  去年，港府推出「廣東計劃」，豁免首年申請長者無須居港一年

的特別安排，於今年 9 月 30 日完結，日後所有申請該計劃的長者均

需符合居港一年的規定。據了解，不少長者近日向政團求助，批評政

府取消豁免居港的特別安排，對長者不公平及非常擾民。  

  
 「廣東計劃」的推出，原意是讓在內地定居的香港長者安享晚年，

並為他們提供方便；事實上，取消豁免居港限制，不但把一些香港沒

有居所的長者摒之申請門外，更有違計劃推行的原意。  

 
 

提問及要求：  

 
1.  過去一年，「廣東計劃」的申請和批准宗數為何？當中多少長者受

惠於「無須居港一年」的特別安排？  

 
2.  當局有否評估於計劃實施後一年便不再豁免「無須居港一年」的

安排，對計劃未來的參與率和對整體社會的影響（包括本港的安

老照顧和醫療服務系統的承受力）？  

 
3.  要求當局重新考慮，繼續豁免「廣東計劃」的申請者居港限制，

讓更多定居廣東的香港長者受惠，讓他們安享晚年。  

 
 
文件提呈：  

 
本文件提呈 2014 年 10 月 16 日油尖旺區議會社區建設委員會討

論，並邀請社會福利署代表出席參與討論。  

 

                      提呈人：  

                                     黃建新  議員  

                                  2014 年 9 月 26 日  
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